

Présentation des vœux du Maire aux Tarbais

-

Parc des Expositions

-

jeudi 3 janvier 2019

-

Bonsoir à toutes et à tous et bienvenue au Parc Expo pour la traditionnelle présentation des vœux de la municipalité à la population !

En ce début d'année, je suis heureux de vous retrouver ici autour de la galette que nous allons partager ensemble dans un instant et aussi autour des valeurs que nous avons, attachées au cœur : solidarité, fraternité et tolérance.

Je veux dès le début de cette cérémonie de vœux dire à ceux qui souffrent, qui sont dans la difficulté que nous ne les oublions pas. Notre CCAS fait un travail considérable et je veux ici remercier toutes les équipes qui travaillent au quotidien pour écouter et aider ceux qui sont dans le besoin.

Mes chers amis Tarbaises et Tarbais, merci d'avoir pris le temps de participer à ce rendez-vous traditionnel. Depuis 18 ans c'est presque devenu une réunion de famille et je ne me lasse pas de partager ce plaisir avec vous. Et comme je ne m'en lasse pas ...

Vous avez été accueillis par le Big Band 65, je le remercie d'avoir accepté d'animer cette soirée.

C'est avec des interrogations graves et majeures que nous allons aborder cette nouvelle année. Elle sera importante pour la démocratie et pour l'avenir de l'Europe. Le dimanche 26 mai 2019, nous élirons, dans toute l'Union, les membres du Parlement de Strasbourg.

Nôtre rencontre marque aussi un temps de réflexion partagée et nécessaire dans un environnement difficile et parfois cruel.

Le conseil municipal de Tarbes, majorité et opposition, que je salue ici, œuvre sans relâche car les Tarbaises et les Tarbais sont au centre de nos préoccupations. Nos activités publiques et chacune des décisions prises et exécutées ont pour objectif de rendre la vie plus simple, plus douce, plus belle si possible meilleure.

C'est l'attention de proximité qui démontre notre respect pour nos concitoyens.

A cet instant je veux avoir une pensée pour notre ami Christian Escobédo, Conseiller Municipal Délégué au stationnement et à la circulation qui nous a quitté il y a quelques jours.

Je veux dire à son épouse Dany, à sa famille combien nous partageons leur peine.

Je salue les élus des communes voisines, membres de la Communauté d'agglomération Tarbes-Lourdes-Pyrénées. Nous travaillons ensemble pour le développement de notre territoire et des populations qui y vivent. (Ginette Curbet)

Permettez-moi de saluer les personnalités officielles qui nous honorent de leur présence.

Monsieur Brice Blondel, Préfet des Hautes-Pyrénées, représentant de l'Etat, à qui j'adresse mes félicitations pour sa nomination dans notre département. Je profite de ce moment pour renouveler nos remerciements à ses services, pour le travail accompli ensemble dans un parfait climat de compréhension mutuelle.

Pour la première fois Monsieur le Préfet vous participez à ce rituel convivial des vœux de la municipalité. Je vous en suis reconnaissant. Les défis que nous devons relever ensemble sont importants. Je sais pouvoir compter sur vous pour les concrétiser. (Rénovation des Haras - NPNRU – Cœur de Ville) notamment.

Je redis aussi notre amitié fidèle aux représentants de la garnison de Tarbes, aux chefs de corps des deux régiments – le 1^{er} Régiment de Hussards Parachutistes et le 35^{ème} Régiment d'Artillerie Parachutiste – ainsi qu'à la Base de défense. Nous leur sommes très attachés. Les nombreux officiers, sous-officiers, hussards, artilleurs parachutistes et personnels civils qui sont parmi nous ce soir le savent bien, nous leur démontrons régulièrement.

Nous sommes souvent avec eux sur les différents théâtres d'opérations. Ils font partie de la Famille des Tarbais.

Ils viennent de rentrer d'opérations qui ont été difficiles, périlleuses, délicates. Ils ont représenté les valeurs de la France. Nous sommes fiers d'eux. Ils sont l'honneur de notre Nation. La ville de Tarbes a été heureuse de les recevoir ici même en novembre dernier pour leur témoigner reconnaissance et affection.

Je veux aussi adresser mes remerciements et ceux de la population tarbaise aux personnels qui veillent également sur notre sécurité : unités de police nationale et municipale, gendarmerie, sécurité civile, personnels soignants, pompiers et services de secours et tous les autres acteurs.

Nous connaissons leur implication dans les temps mouvementés et tumultueux que nous traversons.

Qu'ils trouvent ici, tous et chacun, l'expression de la gratitude de la population tarbaise pour le travail qu'ils accomplissent.

Merci de les applaudir !

Je tiens également à citer les représentants de la vie économique et sociale de notre Ville : présidents et élus des chambres consulaires, représentants des organisations professionnelles et des syndicats de salariés.

Aux représentants du monde associatif qui animent la vie culturelle, sociale et sportive de Tarbes : Je dis notre reconnaissance. Ils créent des relations harmonieuses et contribuent chaque jour à la qualité du vivre ensemble dans notre ville et nos quartiers.

Merci à tous les bénévoles, eux aussi ils sont le cœur battant de la Cité. Merci de les applaudir aussi.

Mesdames et Messieurs,
Chers amis,

Cette rencontre d'aujourd'hui est précieuse à mes yeux. Vous y êtes aussi sensible car elle rassemble toutes celles et tous ceux qui aiment notre ville et veulent apporter leur contribution à son développement, rassemblés autour des principes de liberté, de fraternité, de solidarité, de progrès dans le respect de tous.

Je remercie ainsi toutes celles et tous ceux qui ont contribué à l'organisation de cette cérémonie :

- D'abord mon adjoint RVC qui a coordonné toutes les actions ;
- L'association Cinéma Vivant qui permet chaque année la retransmission des images. Nous avons une pensée pour Paul Bisset, l'un des piliers de l'Association qui avait plaisir à se retrouver ici chaque année et qui vient de nous quitter.
- Tous les Boulangers et Pâtisseries qui ont confectionné les galettes
- L'ensemble des services municipaux sous l'autorité du DGS J.L. Cossou

- Les Services du Parc des Expositions
- La Croix Rouge

Nous voilà au seuil d'une année nouvelle. Le moment est propice à la formulation de vœux, de propositions, de résolutions.

En 2019, et nous le confirmerons lors du prochain Conseil municipal avec je l'espère l'adoption du budget, nous poursuivrons notre mission : maintenir un service public de qualité, continuer à investir pour embellir et moderniser notre Ville en préservant les grands équilibres financiers sans appeler le contribuable.

Nous profiterons de l'opportunité constituée par le programme national Action Cœur de Ville, initié par le Gouvernement,

Dans le cadre de la Convention que nous avons signée avec l'Etat et l'ensemble des partenaires, sous l'égide de la Communauté d'Agglomération, ce programme vise à soutenir et financer les projets relatifs à l'amélioration de l'habitat, du cadre de vie, de la mobilité et de l'accessibilité. Le développement commercial du cœur de notre Ville est aussi un axe prioritaire.

Les difficultés que rencontrent la plupart des villes moyennes comme Tarbes, éloignées des métropoles urbaines mais néanmoins villes centres de territoires ruraux, ne sont pas une fatalité.

Nous travaillons à la conception de nouveaux modèles de développement mêlant qualité de vie, accès aux services publics, capacité à soutenir les projets innovants et redynamisation commerciales

Aménagements pour les bus du transport scolaire sur l'avenue Pierre de Coubertin libérant ainsi la Place au Bois qui sera rénovée, conformément aux projets présentés aux Tarbais en 2014. Poursuite de la rénovation de la place du Foirail et de la Place Jean-Jaurès, modernisation de l'avenue Hoche, amélioration du système de vidéo protection, etc... : les projets importants pour notre Ville seront aussi au rendez-vous de 2019.

Cette année sera également l'occasion d'une magnifique promotion de Tarbes avec l'accueil du Tour de France. Tarba En Canta (Festival de Polyphonies) fêtera ses 10 ans et Equestria ses 25 ans.

Vous pouvez le constater, notre action ne ralentit pas, quelles que soient les difficultés rencontrées. Notre détermination ne faiblit pas, quelles que soient les circonstances. Notre ambition est toujours grande quels que soient les pièges.

Sur un autre plan et, comme je l'ai annoncé lors du dernier Conseil municipal, nous contribuerons à la tenue du Grand Débat National annoncé par le Président de la République.

Au-delà de toute considération, ce débat peut et doit être utile.

L'échelon communal est bien le plus pertinent pour recueillir les avis, les attentes, les espoirs des Français.

Mais je mesure le trouble qui peut saisir certains au moment où nous devons appréhender et parfois gérer les conséquences d'un monde dit nouveau et d'un contexte devenu instable et incertain du point de vue économique, social, environnemental, géopolitique.

Jamais nos repères et nos références n'ont été à ce point malmenés.

Pour autant, la démocratie avec ses valeurs et ses principes sont à la fois pour nous, phare, boussole, cap, et dignité.

Aucune revendication, aucune opinion, aucune colère même ne sauraient justifier la violence, les excès, la remise en cause de nos Institutions.

J'ai l'espoir raisonnable que les premières semaines de 2019 permettront l'apaisement, le retour à l'ordre républicain et la participation sereine et constructive au débat attendu.
J'ai aussi l'espoir que les messages transmis seront reçus, entendus, compris.

Je forme, pour chacun d'entre vous, pour vos familles, vos proches et tous ceux qui vous sont chers, des vœux de santé, de bonheur et de sérénité.

Je forme pour vos entreprises, vos projets, vos associations des vœux de réussite et de progrès.

Je forme pour notre pays des vœux d'écoute, de dialogue, d'unité, de respect pour un développement harmonieux. Je souhaite que l'année qui commence soit celle d'un renouveau attendu, de paix, de croissance et de partage équitable.

Je forme enfin pour les plus fragiles, les plus faibles, pour les malades, pour celles et ceux qui souffrent de l'isolement et de la solitude et aussi pour les affligés des vœux de soulagement de leurs tourments en les assurant de la constance de ma solidarité à leur égard.

Bonne et heureuse année à tous. Vive Tarbes, Vive la France !